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C’est formidable de vous voir là. J’ai l’impression de participer à un 
évènement historique, pas parce qu’une telle manifestation est 
exceptionnelle à Lausanne mais parce que ce mouvement que vous 
portez ici change le monde.  
Je suis ému. Je dois lire mon texte.  
 
Crise du climat, 
disparition des espèces, 
pollution partout, 
l’avenir de notre civilisation est en jeu, 
ça ne va pas comme ça,  
il faut que ça change. 
 
Comme le dit Greta Thunberg – bravo à elle – ce ne sont pas les vieilles 
recettes qui nous ont mis dans ce gâchis qui vont nous en sortir.  
 
J’ai vécu les «30 glorieuses » pendant lesquelles se sont mises en place 
ces habitudes de consommation et de gaspillage qui sont aujourd’hui 
notre problème.  
Je reste optimiste, parce qu’il le faut, malgré la dure réalité des faits et 
la triste constatation que nos autorités n’ont pas encore compris que 
tout est à changer.  
 
Mais depuis la fin de l’an passé, enfin, on sent que les choses 
bouillonnent.  
Le changement, c’est vous, les jeunes, et ça ne va pas faiblir. C’est 
votre vie, c’est votre affaire, vous ne laisserez pas passer.  
Nous les vieux, serons dehors avant vous, mais pour le moment nous 
sommes là. La meilleure recette que nous ayons à vous proposer est 
celle de la démocratie. Nous sommes nombreux, - par exemple, les 
grands-parents pour le climat, - à nous engager pour que, la 
gouvernance de notre pays se concentre dorénavant sur un seul but : 
sauver votre avenir et faire qu’il soit beau. 
 
Courage, c’est faisable. 


